



## 太か災害は 一二井ばかりじやなつか

砂川登川鉱の  
ガス爆発で

二池に燃えあがる怒り

こんど北海道の、三井鉱山砂川鉱業所登川鉱で起きたガス爆発による災害は、労働者十九人を虐殺し、八人に重軽傷を負わせたが、三池の全職場には「重大災害をひき起こすヤマ」といえば、三井関係者にておこつもりか」と、三井独立資本に関する新たな怒りが燃えあがっている。

同時に「こんどの災害はガス爆発されたから」と、なぜ労働者はかりしなつか。なぜ労働者はストで抗議せんか。このまま許しておこつもりか」と、三〇中毒患者が出てくるはずだ。よっぽど

殺されてしまつぞ」と警告する。

さるエネルギー政策が根柢としている。

今年も続発した重大災害は、労働者を守るために、何をすればいい

次々に運び出されてくる遺体を見て、くすれてしまう家族たち

三池におぐても次の人々が重大災害の犠牲となつて死んでいった。

**詩 値上**

（この詩は『全電通大牟田』N.O.三六

（十二月十一日発行）から紹介します。

災害つづく

二月八日、橋岡秋雄さん（58才）

三井建設（三川）

同月十一日、吉川光男さん（48才）

オ、運搬夫で第二組合員（富浦）

三月三日、石井勝彦さん（47才）

四月十四日、赤峰幸宏さん（34才）

オ、採炭夫で第二組合員（三川）

九月二十四日、笠井洋さん（38才）

採炭まで第二組合員（三川）

十月二十日、大政武彦さん（39才）

オ、開発係長（四山）と森輝来男さん（35才）、部内係長（同鉱）

このように石炭産業に果てしなくこうも続く災害を見るととき明らかにエネルギー政策を根源としていることを思わずにはいられず、労働者は抵抗を強めなければならぬが、これらの政策がそのまま續として遂行されてゆく限り、石炭産業における災害は今後も続発してゆくことだろう。これからも多くの問題を提起していく。

### 組織的要要求を拒否した職制

三池労組は、三井鉱山大爆発を経験した去る十一月の、とうとう忘ることのできない月のように続発した。

一月七日、まだ松の内だというの早くも赤池炭鉱（福岡県、水

平吉社長）で崩落、一人圧死。

同月二十七日、夕張炭鉱第一鉱（北海道）で落盤。四人が生き埋めとなり死。

三月二日、北炭夕張清水沢鉱（北海道、秋原吉太郎社長・山本平吉社長）で、粉炭に埋まり四人窒息死。

六月一日、日炭若松鉱（福岡県、高岡浩一社長）で落盤。五人死

亡。

重傷。

六月十一日、三井青別（北海道）でガス爆発。四人死亡、八人

負傷。

死亡、一人重傷。

六月二十一日、新潟西村炭

鉱（佐賀県、白土健一郎所長）で落盤。一人死。

同月同日、貝塚大浦鉱（福岡県、伊藤茂社長）で落盤。二人死

亡。

監督官：「ホームいや、たつてよくまんのや、否や？」

はおがまない。これが坑内だ。

### 監督官殿へ物申す

或る日坑底での話

警戒する必要がある。三井鉱山のこれまでのやり方から見て、うつかりしようと、出てくるCO中毒患者が出てくるはずだ。よっぽど

患者は問題にもならぬうちにま

殺されてしまつぞ」と警告する。

さるエネルギー政策が進行する中で、うち続いている

合理化攻撃が吹き荒れる石炭産

業

今年も続発し

た重大災害

これまでのやり方から見て、うつかりようと、出てくるCO中毒患者が出てくるはずだ。よっぽど

患者は問題にもならぬうちにま

殺されてしまつぞ」と警告する。

さるエネルギー政策が進行する中で、うち続いている

合理化攻撃が吹き荒れる石炭産

業

今年も続発し